



El Gobierno pide “diálogo sin prejuicios” para salvar sus Presupuestos

/ La ministra de Hacienda descarta la prórroga de las cuentas
/ El Ejecutivo no endurecerá la tributación por módulos a los autónomos, pero sube la cotización 20 euros/mes —P24-27. Editorial P2

Ministra de Hacienda Montero confía en no tener que prorrogar los Presupuestos del Partido Popular en 2019

Mantiene la previsión de llevar las cuentas el mes que viene al Congreso y no descarta solicitar que enero se habilite para su tramitación

La titular de Hacienda critica la política presupuestaria del anterior Gobierno del PP, que calificó de "palo y zanahoria"

Foro CincoDías

L. SALCES / J. PORTILLO
MADRID

Horas después de que la ministra de Economía, Nadia Calvino, afirmara que si no se logra consenso político se pediría una prórroga presupuestaria de las cuentas del Partido Popular de 2018, la titular de Hacienda, María Jesús Montero, insistió en que "en absoluto" el Ejecutivo está trabajando en ese escenario.

Montero aclaró que está en plenas negociaciones parlamentarias para sacar adelante los Presupuestos para 2019, ya pactados con Unidos Podemos, para lo que está negociando con PNV, ERC y PDeCat, y que mantiene su intención de presentar las cuentas en el Congreso de los Diputados a principios de diciembre. Dijo además que no descarta que se habilite el mes de enero para la tramitación de la ley presupuestaria.

La ministra pidió a las fuerzas políticas un "diálogo sin prejuicios", con el objetivo de llegar a acuerdos que permitan que "la economía esté realmente al servicio de las personas". "Hay que dejar que las cuentas maduren, si son buenas para españoles y catalanes, no hay motivo para que los independentistas no las apoyen", afirmó, pese a que desde el PDeCat volvieron ayer a mostrar su rechazo en protesta por los políticos presos por el procés. A su vez, el líder de Podemos, Pablo Iglesias, instó a reclamar al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, que haga "su trabajo" y aproveche para

asegurar que "no es muy sensato tratar de aguantar la legislatura" si no hay pacto presupuestario.

María Jesús Montero aprovechó su participación en el Foro **CincoDías**, patrocinado por Ibercaja, para criticar la política presupuestaria impulsada por el Partido Popular, que calificó como "de palo y zanahoria" y alertó de que la bajada fiscal en momentos preelectorales "no mejora la recaudación y deteriora los servicios del bienestar". Así apuntó que las medidas fiscales del PP restaron 12.000 millones de euros de recaudación, "el doble de lo que se destina a inversión, a ciencia o a investigación o incluso a educación". Una circunstancia que, según aclaró, quedó reflejada en la economía de Estados Unidos bajo los mandatos de Ronald Reagan, George Bush y que se aprecia, dijo, ya con Donald Trump.

La titular de Hacienda argumentó que "el anterior Ejecutivo fió la disciplina fiscal a la evolución del ciclo económico" y criticó que el rechazo de los partidos políticos a las cuentas de 2019 "no castiga al Gobierno sino que lastra a las comunidades autónomas y a los beneficiarios de la Seguridad Social y obliga a renunciar a un colchón extra de 5.000 millones de euros".

"El autoproclamado milagro económico del Gobierno anterior", apuntó Montero, ha sido una "política de devaluación interna a costa de empobrecer a los trabajadores y aprovechar los vientos de cola favorables" que



La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, ayer, durante su intervención en el Foro Cinco Días.



El milagro económico del PP ha sido una política de devaluación interna a costa de empobrecer a los trabajadores

MARÍA JESÚS MONTERO

suponían la política monetaria acomodaticia, la rebaja del petróleo y el aumento de turismo. Como resultado, denunció, se ha "precarizado el empleo", y se ha dejado "sin oportunidades" a toda una generación de niños.

La titular de Hacienda aprovechó para asegurar que "no rehuyo la autocrítica; creo que la socialdemocracia no estuvo en ese momento en el lugar que esperaban los ciudadanos", admitió, achacando a esta falta de iniciativa el hecho de que los votantes les hayan dado la espalda durante los últimos años a los partidos socialistas europeos, nacionales y locales.

Montero aprovechó además para comentar los indi-

cios de desaceleración de la economía española. "Habrán oído que España está en una desaceleración económica que avanza otra recesión coincidiendo con el nuevo Gobierno. La realidad es que la política económica del PP llegó a su techo hace años, en 2015", y desde entonces la economía ha perdido fuelle, explicó, queriendo zanjar así los indicios de una ralentización.

El plan del año próximo

La ministra de Hacienda defendió que el plan presupuestario del Gobierno permite impulsar un nuevo modelo productivo, situar la igualdad como eje transversal de la economía y garantizar la sostenibilidad de las cuen-

tas públicas. Así, en primer lugar, Montero defendió la necesidad de subir el salario mínimo interprofesional (SMI) a 900 euros. También estimó que reducir a la mitad la brecha de género que sufren las mujeres en el ámbito laboral impulsaría un 2,5% adicional el PIB para el año 2025.

En tercer lugar, la ministra explicó que sus cuentas del año que viene permitirán reducir el déficit al 1,8% así como reducir la deuda pública al doble de velocidad que actualmente, gracias a un incremento del gasto del 3% que se vería más que compensado con un alza de ingresos del 6%. Un factor que debe prepararse al país para futuras cri-



La titular de Hacienda, María Jesús Montero, y el director de CincoDías, Miguel Jiménez, durante el Foro celebrado ayer. FOTOS: PABLO MONGE

sis, aseveró, así como evitar el contagio de incertidumbres soberanas como la que rodea a Italia.

De forma paralela a la tramitación de la ley presupuestaria del próximo ejercicio, Montero recordó que el Gobierno ha dado el pistoletazo de salida a tres anteproyectos de ley: el impuesto a las transferencias financieras, conocido como tasa Tobin; el gravamen a las grandes multinacionales tecnológicas –que espera aplicar ya el año que viene pese a que el resto de países de la Unión Europea han decidido retrasarlo hasta al menos 2020 a la espera de que haya un consenso dentro de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos). Y en tercer lugar, el anteproyecto de la lucha contra el fraude.

Propuestas e incentivos fiscales

- ▶ **Sucesiones y donaciones.** Montero cree que hay que reflexionar sobre el impuesto de patrimonio y el de sucesiones y donaciones. “Se tienen que revisar. Son tributos que se podrán mejorar”, afirmó. Considera que “son impuestos que contribuyen a que los más ricos puedan contribuir a la redistribución de la riqueza” y se muestra en contra de su eliminación o bonificación, pero recordó que su aplicación en manos de las autonomías.
- ▶ **Ayudas para el coche eléctrico.** Hacienda prevé destinar al menos un 30% de lo recaudado en 2019 con el impuesto al diésel a dar ayudas al sector en 2020 –para la fabricación y que se abarate su precio– y a la compra de coches medioambientalmente sostenibles. “No será un Renove”, destacó.
- ▶ **Lucha contra el fraude.** Hacienda trabaja ya para poder rastrear las direcciones IP de aquellos usuarios que las oculten para eludir el nuevo impuesto sobre las actividades digitales.



Reducir la brecha de género que sufren las mujeres en el ámbito laboral impulsaría un 2,5% adicional el PIB para el año 2025

MARÍA JESÚS MONTERO